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Le 24 juin 2023, à 14h00, les membres de la LIGUE REGIONALE AUVERGNE-RHONE-ALPES DE 
BASKETBALL se sont réunis au CREPS DE VICHY 2 route de Charmeil 03700 BELLERIVE-SUR-ALLIER, en 
Assemblée Générale sur convocation du Président, et ce, conformément aux dispositions statutaires de 
l'Association. 
 
 
Membres présents 
 
Il a été établi une feuille d'émargement signée par les membres présents en leur nom propre ou en tant que 
mandataire : 229 clubs présents représentant 47567 voix, le quorum (40564 voix) étant atteint, l’Assemblée 
Générale peut délibérer.  
 
L'Assemblée Générale est présidée par Monsieur SCOMPARIN Joël, en qualité de Président de l'association. 
Il est assisté par une Secrétaire de séance, Madame MULAS DUFFOUX Janine, en tant que Secrétaire 
Générale de l'Association. 
Conformément aux dispositions statutaires, l'Assemblée se trouve régulièrement constituée et peut valablement 
délibérer et prendre des décisions à la majorité requise. 
 
Accueil des invités 
 
Joël SCOMPARIN accueille et remercie les invités pour leur présence : Madame Carole FORCE qui représente la 
Fédération, Monsieur Éric LE NY, représentant le CREPS de Vichy et Monsieur Bruno FEUTRIER représentant la 
DRAJES.  
 
Interventions des invités. La parole est donnée à : 
 
Monsieur Éric LE NY pour le CREPS de Vichy – Responsable Département Haut Niveau 
Monsieur LE NY est très heureux d’accueillir l’Assemblée Générale de la Ligue AURA de Basket Ball. Le basket 
est une discipline importante dans l’établissement, et ce, même avant la fusion des Ligues.  
Le partenariat avec la Ligue est très fort. Parmi les nouvelles infrastructures qui ont émergées de la phase de 
travaux, certaines sont dédiées à la pratique du basket en plus des gymnases déjà présents. Il souhaite à tous une 
bonne assemblée générale. 
 
Monsieur Bruno FEUTRIER – Délégué Régional académique à la jeunesse et à l’engagement et aux sports 
Monsieur FEUTRIER est heureux d’être présent ce jour devant cette assemblée qu’il qualifie d’imposante du fait 
du grand nombre de participants. Il rappelle, qu’en effet, la Ligue Auvergne-Rhône-Alpes est la première Ligue de 
France.  
« Je salue l’action au quotidien de la Ligue et de ce fait des clubs au profit des licenciés. Le basket est implanté 
partout dans la région que ce soit en milieu rural ou dans les villes. C’est un phénomène social éducatif 
extrêmement important pour nous tous. Je vous félicite également pour l’approbation des statuts. La loi du 2 mars 
2022 vise à démocratiser le sport en France. J’ai été ravi d’apprendre sans être vraiment surpris que la mixité 
existait déjà au niveau du Comité Directeur. Les services Jeunesse et Sports de la région sont à l’écoute des clubs. 
Les aides sont disponibles notamment pour l’emploi. 20 clubs ont été aidés l’année dernière, et 9 sont 
accompagnés cette année. Une aide qui a pris de l’ampleur est le Pass Sport avec une réduction de 50€ sur le 
coût de la licence pour les jeunes de moins de 18 ans. Elle sera reconduite la saison prochaine. Un nouveau 
dispositif de soutien est en place depuis l’année dernière. Il s’agit de l’aide au financement de petits équipements 
sportifs. Les 5000 terrains de sports. Le basket y trouve également sa place avec les terrains de basket 3x3. 26 
aides ont été accordées et il reste encore des possibilités. 



 

A la rentrée prochaine, un autre dispositif va se mettre en place. Un programme nommé « deux heures de sport 
supplémentaires au collège ».  
78 collèges de la région vont participer à l’opération. L’idée est de permettre au collégien de pratiquer un peu plus 
de sport en sollicitant les clubs qui se verront octroyer une aide financière. L’idée est d’aller vers des jeunes qui 
sont non licenciés et plus éloignés de la pratique sportive. 
Le service civique est également un autre moyen d’aider les clubs. Le dispositif a plus de 10 ans mais n’est pas 
toujours bien connu. C’est un outil important pour la réalisation de projets de clubs. La DRAJES reste à l’écoute et 
à disposition des dirigeants. Bonne assemblée à tous et bonne trêve estivale » 
 
 

Ouverture de l’Assemblée Générale à 14h30 : Joël SCOMPARIN - Président 
 
Mesdames et Messieurs les Présidentes et Présidents de clubs ou leurs représentants, 
 
Je vous souhaite la bienvenue et vous remercie de votre présence. 
 
Je remercie les villes de BELLERIVE SUR ALLIER et VICHY ainsi que le CREPS de VICHY avec son directeur 
Thomas SENN pour l’organisation et la mise à disposition des installations pour le bon déroulement de notre AG. 
Tout d’abord, j’aimerais que nous nous mettions debout pour honorer toutes les personnes du monde du basket 
qui sont parties trop vite cette saison avec une pensée particulière pour Nicolas PRELE. Merci de les applaudir. 
 
Je commence cette allocution en vous félicitant, vous les clubs, pour l’accueil de tous les licenciés dans vos 
structures, malgré le refus de nombreux jeunes par manque de créneaux, d’encadrants ou de gymnases. 
 
Nous avons atteint le chiffre record pour notre LIGUE AURA de 81 625 licenciés (toujours la première Ligue de 
France devant l’Ile-de-France) auxquels il faut rajouter les 12 196 autres licenciés contact / OBE soit un total de 93 
819 licenciés. BRAVO. 
 
LA LIGUE AURA : 
À la suite de mon élection le 22 septembre 2022 à la présidence, je remercie le comité directeur et les présidents 
des comités, de m’avoir accordé votre confiance. 
Tout d’abord, il a fallu redonner un nouvel élan aux élus dans leurs engagements et pouvoir collaborer ensemble 
pour le développement de notre Ligue, avec tous nos salariés qui sont très impliqués au quotidien pour vous 
répondre.  
5 mots importants comme un 5 majeur : ACCOMPAGNER / FORMER / DEVELOPPER / INNOVER / RESPECTER 
pour porter les valeurs de la LIGUE AURA. 
Nous sommes une chaîne avec plusieurs maillons LIGUE / COMITE / CLUB / LICENCIE ; nous sommes tous liés 
ensemble par notre passion, le basket-ball. 
Notre présence aux comités directeurs des comités de notre territoire (90%) a permis d’amener une relation saine 
entre les comités et la Ligue. 
Nous avons répondu à plusieurs sollicitations de clubs en allant dans leur propre structure, en passant du temps 
avec eux pour trouver des réponses à leurs interrogations et en les accompagnant pour essayer de trouver des 
solutions … il y a eu de nombreuses réussites et quelques échecs. Par contre, il est plus facile de commenter sur 
les réseaux sociaux, de se cacher derrière un écran, que de respecter les règles … Vous me connaissez, je ne 
suis pas un adepte des réseaux … 
 
IFRABB : 
Notre institut de formation a fêté ses 10 ans en novembre 2022 (vidéo) 
En quelques lignes : 

- 2012 : création de l’Ifrabb par Y. JULIEN et P.O. CROIZAT qui sont partis à la FFBB 
- 2015 : première promo avec 15 stagiaires 
- 2020 : développements de l’apprentissage sur nos formations BPJEPS ; nous signons 40 contrats 

d’apprentissage avec le CFA ADASA de Clermont 
- Septembre 2022 : 160 contrats d’apprentissage dans 105 clubs, avec le développement sur tout le territoire 

des centres de formation pour proposer de la proximité à nos clubs et aux apprentis. 
Les mots d’ordre sont INNOVER / ACCOMPAGNER / ORIENTER et surtout avoir un temps d’avance sur la 
concurrence. 2 petits clins d’œil sur le Basket santé avec 127 labels dans 55 structures et sur le Micro-basket 29 
structures labelisées pour cette saison. 
 
CHAMPIONNAT DE FRANCE : 
92 équipes représentaient la Ligue AURA cette saison en championnat de France, de la Betlic aux jeunes U15. 
Je commencerai par le doublé de l’équipe de l’ASVEL Féminin, Vainqueur de l’Eurocoupe et Championne de 
France. 
Le titre de champion de France groupe A pour les U15 garçons de L’ASVEL. 
Le titre de championne de France groupe B pour les U18 filles du Roanne B.F. 



 

Les 3ème places pour les U 15 F groupe A pour le Roanne B.F 
                          Pour les U15 F groupe B du SGOSFF 
                          Pour les U18 M groupe B d’AIX MAURIENNE 
4 clubs ont gagné sur le terrain le droit de monter à un étage supérieur : 

- A.L. MEYZIEU de NF3 en NF2 
- ANNEMASE B.C de NF2 en NF1 
- PAYS VOIRONNAIS B.C de NF1 en LF2 
- B.C MONTBRISON M. de NM2 en NM1 (mais qui a malheureusement refusé l’accession) 

 
Par contre de nombreuses descentes de NM3 : 7 clubs et NF3 et 5 clubs en PN. 
Je laisserai notre Secrétaire Générale Janine revenir sur le championnat régional. 
 
La Coupe de France : 4 équipes de la Ligue sur 6 finales à Bercy. 
Chez les pros, les 2 équipes de l’ASVEL ont chuté contre plus fort. 
La finale du Trophée Coupe de France : une première pour le club de Beaujolais Basket. 
Quelle Finale pour les jeunes U17 de la Chorale de Roanne qui nous ont enchanté par leur jeu et leur détermination. 
Un grand BRAVO à eux pour leur belle victoire. 
 
LES PÔLES ESPOIRS ET NOS SELECTIONS : 
76 jeunes étaient dans nos 3 pôles AURA à Voiron, Lyon et Vichy cette saison. 
Sous la houlette de notre Directeur Territorial Régional, G. MORATA avec les responsables JP. MORATEUR à 
Lyon et C. DEGANIS à Vichy, et avec tous les staffs de nos pôles espoirs, ont su accompagner, former et 
développer tous ces jeunes joueurs et joueuses vers le haut niveau.  
Nous souhaitons une bonne réussite aux polistes sortants, pour représenter haut les couleurs de la Ligue AURA. 
La Ligue AURA a organisé le TDE à Voiron au mois de décembre avec les sélections U13 de nos comites et ceux 
de la Bourgogne Franche Comté. 
Encore une très belle fête pour nos jeunes joueurs pendant 3 jours, avec deux finales magnifiques devant plus de 
1000 personnes. 
Je remercie tous les salariés et les élus pour leur investissement pendant le tournoi. 
Les U13 au TIZ national à Voiron en mai, sélection de la zone EST avec 90% de joueurs et joueuses de la Ligue 
AURA. 
3ème pour les filles et 5ème pour les garçons 
Les U14 tournoi de détection à Macon avec les sélections par secteur. 
La sélection AURA U15 M et F se sont qualifiés pour le tournoi national à ANGERS : 

- 4ème place pour les garçons 
- 6ème place pour les filles  

 
Je terminerai par remercier tous les bénévoles qui s’investissent dans les différentes commissions de la Ligue, 
ainsi que tous les salariés et élus sur tous nos différents sites. 

 
 

Rapport de la Commission de vérification des pouvoirs : Sandrine SARRIO 
 
Pour le Comité Directeur : 
En exécution de la mission qui nous a été confiée, nous vous présentons notre rapport sur la vérification des 
pouvoirs. 
Conformément aux dispositions de l’article 6 des statuts de la Ligue Régionale, l’Assemblée Générale, pour 
délibérer valablement, doit être composée des membres des groupements sportifs représentant la moitié au moins 
du nombre de voix dont disposent les clubs. 
 
 Le nombre est de : 81 126 voix 
 Le quorum exigible est de : 40 564 voix 
 Le nombre de voix effectivement présentes ou représentées est de 47 567 voix 
 Le nombre de clubs présents ou représentés est de 229 clubs                   
 
Le quorum étant atteint, la Commission de vérification des pouvoirs déclare valable les délibérations des 
Assemblées Générales Ordinaire de ce jour. 
 
Pour les délégués fédéraux : 
Le nombre est de : 15 649 voix 
 Le quorum exigible est de : 7 826 voix 
 Le nombre de voix effectivement présentes est de : 12 732 voix 
 Le nombre de clubs présents ou représentés est de : 44 clubs                   
 
 



 

Le quorum étant atteint, la Commission de vérification des pouvoirs déclare valable les délibérations des 
Assemblées Générales Ordinaire de ce jour. 
 
Merci à tous les bénévoles qui ont tenu les tables d’émargement. 
 
La commission était composée de : 
Joëlle BEAUREGARD – Virginie d’AMBROSIO – Laure MANGANO – Camille MONTEIRO 
Présidente de la Commission de vérification des pouvoirs : Sandrine SARRIO 

 
 

Rapport Moral de la Secrétaire Générale – Janine MULLAS DUFFOUX 
 
Mesdames les Présidentes, 
Messieurs les Présidents, 
 
Merci à vous d’être venus nombreux assister à notre Assemblée Générale, dans ce site du CREPS de VICHY. 
Nous avons pu à nouveau vous accueillir autour d’un village, afin d’échanger dans un contexte plus convivial et de 
rencontrer les commissions avec les lesquelles vous êtes en relation au cours de la saison. Je remercie tous les 
services de la Ligue pour l’organisation et le CREPS pour l’accueil. 
 
Il n’est jamais simple de commencer un rapport moral. Je me questionne toujours sur les éléments que je dois dire, 
les projets et les activités que je dois partager avec vous, bien sûr, sans vous ennuyer ou, pire, vous endormir. On 
le sait, les AG sont toujours un peu soporifiques voir même indigestes.  
 
Mais voilà, les rencontres des dernières semaines au bord des terrains, les sourires échangés au gré de 
conversations improvisées, la joie dans les yeux des joueurs et joueuses m'ont fait me rappeler l'importance de 
valoriser toutes les actions que nous avons menées avec brio et pour lesquelles les comités et les clubs peuvent 
être très fiers des travaux réalisés. Bien sûr, nous avons des axes d'amélioration, nous en parlerons aussi. Je suis 
convaincue que nous travaillerons ensemble pour un résultat de qualité. 
 
L’année dernière en fin d’AG nous n’avions plus de Président, et ce, pour la seconde fois depuis la création de la 
Ligue Auvergne Rhône Alpes. La fusion des Ligues a été une épreuve. Elle n’a pas contribué à la stabilité tellement 
la mission était grande. Depuis septembre 2022, le Comité Directeur a confié à l’unanimité la mission de Président 
à Joël SCOMPARIN. Alors, je vous rassure, nous avons vraiment trouver la bonne personne. Joël est le Président 
que l'ensemble des basketteurs Auralpins mérite d'avoir. Travailleur acharné, passionné de la balle orange, présent 
pour vous, les clubs, mais également pour vous les Présidents de comité. Avec une maîtrise totale de tous les 
dossiers de la Ligue, et fort des valeurs qui le caractérise, Joël a su fédérer les membres bénévoles du Comité 
Directeur ainsi que tous les salariés vers un projet de développement commun : « Le basket au cœur de notre 
région ». Pour les élus et les salariés, c’est lors du séminaire des 25 et 26/11/2022 à Roanne que chacun a 
contribué à construire la vision de demain. 
  
La Ligue se porte bien. La Ligue construit pour l’avenir.  
 
Premier focus sur la famille des officiels, la grande famille des arbitres et otm, sans qui les rencontres ne pourraient 
se dérouler.  
Évidemment, j’émets une pensée extrêmement émue pour le Club du Bal Saint Genis Laval ainsi que pour la famille 
et les proches de "Nico". A toi, mon collègue, mais surtout mon ami, repose en paix. Nous avons gravi l'accession 
au niveau Championnat de France ensemble et, malheureusement, la rétrogradation aussi. Le dernier match de 
ma saison, c'était avec toi à Echirolles le 30/04. Hier, tes proches t’ont rendu un hommage très poignant et 
émouvant. Je retiens dans les propos d'Emma, ta compagne, l’homme drôle et attentionné que tu étais, celui qui 
aimait le jardinage et avait découvert la pêche. Dans ceux de tes parents, le fils, le frère aimant, mais également 
les nombreux projets que tu avais. Je m'engage à faire de mon mieux pour faire vivre ton sourire et ta passion sur 
notre territoire. 
Je reviens sur le travail réalisé par toute l’équipe de la Commission Régionale des Officiels. La saison a démarré 
avec l’arrivée d’un nouveau Conseiller Territorial des Officiels : Bastien CARTIGNY. Un travail de développement 
de l’arbitrage avec des échanges réguliers avec les comités et des opérations conjointes grandement appréciées. 
Les cadres de la commission font vivre la formation des officiels. Ils mèneront dès la rentrée des actions 
coordonnées de formation avec l’Ifrabb. Nos répartiteurs continuent à jouer les équilibristes pour couvrir toutes les 
rencontres. Ils ont fait au mieux, face au nombre grandissant de rencontres. Des remerciements aux comités pour 
le travail collaboratif notamment dans la mise à disposition de leurs ressources disponibles sur le championnat de 
jeunes. Nous expérimenterons sur la saison 2022-2023 la désignation des U17M et U18F en décloisonnant les 
secteurs. 
L’examen d’arbitre régional a fait son apparition cette saison. C’est une volonté fédérale que de faire valider une 
base de compétences et de connaissances communes par chaque officiel et par niveau sur l’ensemble du territoire 
national. Il s’agit d’une des actions du Plan Officiels 2024. 



 

Première édition du Camp d’été « Officiels » du 2 au 8 juillet 2023, organisée ici, à Vichy. 
Pour finir, nous avons connu une année record dans les accessions au niveau supérieur :  
- 11 arbitres rejoignent le niveau Fédéral (Adrien BARBOSA DE LIMA, Samuel BEYROUTHY, - Ludovic DE 
SOUSA, Lina LAMAZIERE, Gaston MUGNIER, Clémence PAGE, Franck PAGE, Guillaume REVERET, Mathis 
SORLUT, Kamel ZENNIR) 
- 4 arbitres de Fédéral accèdent au niveau National (Yannick GAUTHIER, François GARRAUD, Matthieu 
CLERMONT, Paul THIBAULT) 
- 3 arbitres intègrent le NH3 soit la NM1 (Audric TABERT, Amine KHELAIFIA, Alexandre ARCHER) 
- 1 arbitre évoluera en PROB (Yohann DALL’OSTO) 
- 2 arbitres intègrent la BETCLIC (Benoît MALEGUE, Laure COANUS) 
 
Que dire de nos OTM qui ne sont pas en reste ? Dernière ligne droite pour les JO. Plusieurs OTM sont encore en 
lice. Merci à tous les clubs de les accueillir pour les divers stages. 
 
Je vous partageais l’année dernière ce que l’on dit souvent : « On ne se rend compte de l'importance des choses 
qu'après les avoir perdues ». Les dernières saisons malheureusement régies par le contexte sanitaire nous ont fait 
prendre conscience à quel point nous l’aimons, notre sport. Le basket, cette balle orange, nous fait vivre de belles 
émotions. 
 
Si l’année dernière nous nous félicitions d’avoir retrouvé un nombre d’adhérents similaire à 2019-2020 sur la 
majorité de notre territoire, nous atteignons cette année un record historique. 
Nous terminons la saison avec 81 623 licenciés compétitions auxquels s’additionnent 12 196 licences contact 
basket (OBE, Santé, Micro Basket, …) soit une évolution de +11% et un total de 93 817 licenciés.  
Avec une toute petite longueur d’avance de 282 licences sur les licences socle, nous restons toujours 1ère Ligue 
de France (l’Ile-de-France atteint 81 341 licenciés dont 9 936 compétitions). 
Je vous remercie, vous, dirigeants des clubs et de Comités Départementaux de l’AuRA, d’avoir contribué à cette 
augmentation grâce à votre investissement de chaque jour. Nous devons maintenant réfléchir pour former et 
fidéliser nos nouveaux dirigeants et bénévoles et surtout continuer à en attirer de nouveaux. 
 
Joël vous a détaillé avant moi toutes les actions de l’Ifrabb, celle des pôles espoirs et de nos sélections. Un travail 
de grande qualité et je ne saurai que m’associer aux remerciements pour le travail de très grande qualité réalisé 
par notre encadrement technique. 
 
Une nouvelle saison riche aussi avec nos championnats et coupes qui ont battu des records d’affluence. Un grand 
bravo à toute l’équipe de la commission sportive qui a eu la flexibilité nécessaire pour tenir le cap dans cette saison 
encore chaotique suite à la démission du Président de la commission.  
 
649 équipes engagées : 281 équipes séniors et 368 équipes jeunes,   
3 498 matchs seniors (saison régulière) 
2 796 matchs jeunes (saison régulière) 
88 matchs de coupe territoriale 
175 matchs de play-off et phase finales jeunes et seniors 
Soit un total de 6 557 matchs dans la saison. 
 
Nous avons fait le choix de vous accompagner plutôt que de vous sanctionner. Vous avez pu constater que sur les 
écarts constatés lors des contrôles de feuilles de matchs, la commission vous a permis de corriger avant de vous 
amender. C’est une volonté insufflée par notre Président d’être au plus proche des clubs. 
 
Les championnats Aura Seniors ont livré leurs champions et les accessions au niveau supérieur : 
 
- Pré national Masculin :  

• LA RICAMARIE AL – 1 => remporte le titre 

• MANTAILLE SPORTIF - 1 

• ASVEL BASKET – 1 
 

- Pré national Féminin : 

• RIORGES BC - 1 

• SAINT MARTIN D'HERES BASKETBALL – 1 => remporte le titre 

• PONTOISE ULR BASKET ST JUST ST RAMBERT - 1 

• ST GENIS OULLINS STE FOY FEMININ – 1 
 

- Régional 2 Masculin : 

• BC VILLEFRANCHE BEAUJOLAIS – 1 => remporte le titre 

• CHAMBERY LA MOTTE COGNIN BASKET SAVOIE - 2 

• ASM BASKET LE PUY EN VELAY 43 AUVERGNE – 1 



 

• BEAUJOLAIS 2 

• ST REMY 

• AS TARARE 2  
 

- Régional 2 Féminin :   

• BASKET UNION HAUT LYONNAIS - 1 

• OLYMPIC SATHONAY – 1 => remporte le titre 

• RFB  

• CS OZON 2 

• FCL LYON 2 

• VIRIAT  
 

- Régional 3 Masculin : 

• AL AUBIERE - 1 

• IE - LA RAVOIRE CHALLES BASKET - 3 

• LES FALCONS DE PUSIGNAN – 1 => remporte le titre 

• ROANNE BCV – 1 

• FIRMINY CHAZAUX FAYOLLE 

• ELAN SPORTIF ANNECY SEYNAUD 

• ESPERENCE ST BLANDINE 

• AS COLLONGES 1 
 

- Régional 3 Féminin :   

• BC LA TRONCHE MEYLAN – 3 => remporte le titre 

• IE - CULOZ BC - 1 

• VOLTAIRE LYON BASKET – 1  

• DUNIERE 

• VEAUCHE 3 

• CLAR LYON BASKET 2 
 

Les championnats Aura en Jeunes 
- U20M R1 : AIX MAURIENNE SAVOIE BASKET 
- U20M R2 : A.L. CHARLIEU 
- U17M R1 : SAINT CHAMOND V.D.G 
- U17M R2 : BASKET CRO LYON 
- U17M R3 : A.L.S. ANDREZIEUX 
- U18F R1 : BC VIRIAT 
- U18F R2 : FRANCHEVILLE Basket 
- U18F R3 : CHAVANAY BASKET A.S 
- U15M R1 : CLAR LYON BASKET 
- U15M R2 : IE-U.S. ST EGREVE 
- U15M R3 : ST VALLIER BASKET DRÔME 
- U15F R1 : FC LYON 
- U15F R2 : E.F. FEURS 
- U15F R3 : IE-CTC RHONE S. A.S. ANDEOLAISE 
- U13M R1 : IE-TAIN-TOURNON A.G 
- U13M R2 : A.S. MONTFERRAND 
- U13M R3 : B.C. VILLEFRANCHE 
- U13F R1 : FC LYON 
- U13F R2 : E.F. FEURS 
- U13F R3 : GRESIVAUDAN B.C 
 
A ce jour, les mouvements ne sont pas arrêtés au regard des repêchages au niveau national. 
  
De profonds remerciement à Bellet, Roanne BF, Chazay d’Azergues, BC Arbreslois, Thiers pour l’accueil des demi-
finales. Merci à Chomerac, Monistrol, Feurs et à Ampuis Vienne, Beaujolais Basket et Saint-Priest pour l’accueil 
des finales. 
 
Pas de changement pour la saison prochaine dans la formule des championnats, sauf celle de PNM car nous 
sommes dans la fin de la réforme PNM avec uniquement 2 montées vers NM3.  
 
Sylvia RIGAUD, Mattéo BEAUJANNOT et toute l’équipe du Basket Féminin ont réalisé une super saison. La 
commission a rénové le site internet en changeant les visuels. « Elle Aura » est devenue la nouvelle référence du 
basket féminin. La saison a été rythmée par les interviews d’actrices majeures du basket (joueuse de haut niveau, 



 

arbitre, …) 
La consécration : les 10 et 11 juin 2023, l’événement MissMatch, 100% consacré au basket féminin dans la région 
a été une réussite pour sa première édition. Nul doute que l’évènement deviendra une référence. 
 
Les compétitions 3x3 sont également en plein essor. Sous l’impulsion et le dynamisme de Corinne Taeye et toute 
sa commission de nombreuses actions ont été lancées comme :  
- Tournoi 3x3 durant Le Challenge Benjamins benjamines à Veauche le 19 mars 2023 
- Le COMICE de Feurs du 17 au 20 mars 2023. Animation partagée avec le club afin de permettre la 
découverte du 3x3 
- Le 20 avril 2023 : phase régionale du tournoi entreprises à Voiron 
- Du 15 au 21 mai 2023 à St-Jean-de-Maurienne : stages des équipes de France F/M. Des animations 
encadrées tout au long de la semaine. Un tournoi international s’est déroulé le dimanche 21 mai pour clôturer cette 
semaine. 
- Les tournois sur tout le territoire : 

▪ Octobre Rose organisé à la Hoops Factory de Clermont Ferrand le 31 octobre 2022 
▪ Tournoi des pôles le 7 juin 2023 à Clermont-Ferrand, place de Jaude, conjointement avec le Comité du 

Puy-de-Dôme. 
N’oubliez pas :  
- Les Masters de Ligue le 1er juillet à Tournon-sur-Rhône 
- L’Open Plus Juniorleague le samedi 8 juillet à Peschadoires  
 
Sous la dynamique de Margot et Célia, le basket Santé et le Micro Basket se développent en Auvergne Rhône 
Alpes avec un total de 155 labels cette saison et 281 licenciés. 
Sous l’impulsion de Clément Pierrier, un nouveau projet de basket santé va naître. Il s’agit de « Impact 2024 » en 
collaboration avec Boost Center. L’idée est de sortir du cloisonnement Ligue de Basket et d’associer d’autres Ligues 
(Athlétisme et Tennis) ainsi que les instituts hospitaliers sur les activités de santé. Cette action permettra aux 
patients de bénéficier plus facilement de ces activités. La Ligue serait porteuse de l’appel d’offres en collaboration 
avec les trois autres structures.  
Félicitations à Clément Perrier pour les appels à projets Basket Santé remportés pour presque 80 000€, ce qui 
permettra le financement de l’activité. Nous avons des retours positifs de la DRAJES et de l’ARS, pour un 
partenariat qui permettra de se positionner sur d’autres appel à projets. Il s’agit d’une 1ère étape pour ensuite élargir 
l’action et ajouter d’autres sports et d’autres centres de soins. 
 
Je vous en parlais en introduction, nous ne sommes pas parfaits partout.  
La discipline est notre caillou dans la chaussure. Alors que toutes les commissions peuvent se réjouir de toutes 
leurs pépites et leurs actions, la commission de discipline rêve, quant à elle, de ne rien avoir à faire.  
Nous devons collectivement agir pour aller dans le même sens et permettre de diminuer les incivilités sur et en-
dehors de nos terrains. 
La Ligue a proposé un plan de communication contre les incivilités, toutes les incivilités. Il n’y a pas de petits 
incidents, notre sport doit garder sa convivialité, son état d’esprit, même dans la compétition.  
 
L’ensemble des commissions travaille souvent dans l’ombre pour faire rayonner le basket sur Auvergne Rhône 
Alpes. Je souhaite remercier l’engagement et le travail de tous nos élus et bénévoles qui ne comptent pas leur 
temps.   
Je ne peux vous détailler les activités de toutes les commissions mais je remercie particulièrement Michel 
VASSEUR qui conduit l’activité de l’Académie « Christian JALLON », Laurence GAFFORINI et Jean-Claude 
DILDARIAN qui essaient avec la commission Ruralité.  
 
Rappelons-nous que l’étymologie du mot bénévole vient du latin benevolus, bonne volonté, soit bien vouloir. Le 
bénévolat désigne une activité de services envers autrui, de son plein gré et sans rémunération. Félicitations à tous 
les bénévoles engagés pour le basket régional. 
 
Mais que serait notre Ligue sans des finances saines et à la fois ambitieuses, gérées de main de maître par notre 
trésorier et les équipes comptables.  
 
Je tiens profondément à féliciter et remercier l'ensemble des salariés de la Ligue qui contribuent avec leur énergie 
et leurs compétences à faire briller la Ligue dans tous les secteurs.  
 
Cette année également plusieurs collaborateurs nous quittent pour de nouveaux challenges. Je leur souhaite un 
plein épanouissement :  
- David TRUC VALLET rejoindra la Ligue BFC dans ses nouvelles fonctions de CTS 
- Lucas ANSELMINI et Margot JORET pour un projet personnel 
- Nathan CHOUZY et Bastien CARTIGNY sont en fin de contrat 
- Charlène COLLETTE passe actuellement un concours de cadre d’Etat ; sa réussite supposerait un départ 
 
D’autres salariés nous ont rejoint sur différents pôles afin de continuer la structuration et le développement de la 



 

Ligue. Bienvenue à :  
- Jean-Sébastien CHARDON (formateur à l’Ifrabb sur St-Vallier)  
- Mickaël CORTAY (conseiller territorial au pôle de Voiron et à l’Ifrabb)  
- Marie-Anne DOCHER (pôle de Vichy et intervenante sur l’Ifrabb secteur Ouest)  
- Raphaël GAUME (coordinateur Ifrabb et responsable du Pôle de Vichy  
- Jérémy VIAL (conseiller territorial Ifrabb) 
- Théo ROUGERON titularisé à la commission communication  
- Thimotée MICHEL, Raphaël SANSON, Maxime VASSELIN (Intervenant Ifrabb)  
- + un travail collaboratif avec les comités pour les mises à disposition. 
 
Merci à nos stagiaires qui ont couverts nos évènements de Ligue et réalisés certaines vidéos diffusées aujourd’hui. 
Merci également à nos apprentis que l’on accompagne dans les voix de pérennisation. 
Merci à nos collègues CTS qui pilotent avec enthousiasme et compétences nos différents secteurs d’activités.  
Une profonde reconnaissance à nos directeurs Grégory MORATA, Pierre-Yves CHASSARD et Éric LEMAIRE, qui 
relèvent tous les défis, en poursuivant et renforçant toutes nos actions pour le développement des activités 
essentielles à notre sport sur le territoire. 
 
Comme l’année dernière, je clôture ce rapport en ayant une pensée (et en particulier à mes filles et mon conjoint) 
pour nos familles qui supportent et parfois subissent nos nombreuses absences pour le basket mais également à 
tous nos amis du basket disparus beaucoup trop tôt et pour tout ce qu’ils ont apporté au basket Auralpin. Merci à 
toi, Joël, pour la confiance que tu m’accordes. 
  
Je vous souhaite à tous une très belle pause estivale bien méritée.  
 
Joël SCOMPARIN soumet le rapport moral au vote 
Approuvé à 100% 
 
 

Trésorerie – Rapport financier : Jean Cellier 
 
Compte de résultat 2022-2023 

 
 
Questions : 
L’augmentation des salaires liée à l’Ifrabb avait-elle été anticipée ? 

- Oui, elle a été anticipée par rapport aux contrats de formation qui ont été signés. Elle était prévue dans le 
budget. 

 



 

 
 
Rapport du Commissaire aux Comptes 

 



 

 
Joël SCOMPARIN soumet les comptes à approbation 
Approuvés à 100% 
 

Dispositions financières : 
 

 
 



 

Budget prévisionnel 
 

 
 

 
 

 



 

Joël SCOMPARIN explique qu’il y a un léger déficit que la Ligue ne veut pas faire supporter aux clubs. La Ligue a 
décidé d’externaliser à un prestataire la recherche de nouvelles ressources par le biais du sponsoring et du 
mécénat. 
 
Pas de question. 
Joël SCOMPARIN soumet le budget prévisionnel à approbation 
Approuvé à 100 %  
 
 

Résultat des élections du Comité Directeur : Virginie USCLADE 
 
Nombres de voix exprimées : 42 812 
Nombre de clubs votants : 206 
 
Il fallait une majorité absolue à 21 407 
3 candidats pour 2 postes à pourvoir 
 
Sont élues :  
Madame DESOEUVRE Christelle 32053 
Madame CLAIRET Aline              29712 
 
Monsieur LALOZ Alban                           22509 
 
 

Résultat des élections des Délégués FFBB : Pierre-Yves CHASSARD 
 
5 candidats titulaires et 5 candidats suppléants représenteront la Ligue à l’Assemblée Générale Fédérale 
 
Nombres de voix exprimées : 12 005 
Nombre de clubs votants : 42 
 
Sont élus titulaires  Sont élus suppléants 
CLUZEL Franck 12 005  CELLIER Jean 12 005 
LABARTHE Renaud 11 761  CHAPELLON Marie-Pierre 12 005 
LACQUIT Céline 12 005  DUTHEL Gilles 12 005 
MULAS-DUFFOUX Janine 12 005  SCOMPARIN Joël 12 005 
VACHER Pierre 11 761  USCLADE Virginie 12 005 

 
 

Partenariat LICRA : Madame DEVAUX Brigitte 
 
 
La LICRA intervient dans le projet de convention avec la Ligue AURA de Basket. La LICRA a été fondée en 1927 
sous le nom de la LICA qui est devenue la LICRA en 1979. 
 
Il n’y a aucune affiliation à un parti politique ou à une religion. Le Président actuel est Mario STASI. L’organisation 
est sous forme de réseaux de 62 sections et délégations avec plus de 3000 adhérents. 
 
Ce réseau permet d’être présent dans beaucoup d’endroits : les écoles, les collèges, les lycées, les universités, 
sur les terrains de sport, dans les entreprises, les lieux de culture et dans les écoles de gendarmerie et de police. 
 
La LICRA propose une permanence juridique et gratuite dans les sections et sur le site. Les plaignants et les 
témoins de faits racistes sont accompagnés. Ce réseau est composé de plus de 100 avocats bénévoles. 
 
Le but est de sensibiliser les plus jeunes et de faire reculer les préjugés.  
 
Projet de convention avec la Ligue : 
Une convention est en cours d’écriture. Elle est basée sur les valeurs communes entre le sport et les valeurs de la 
LICRA. Il s’agit de promouvoir la pratique sportive dans les valeurs de l’olympisme, la laïcité pour faire reculer le 
racisme, l’antisémitisme et les discriminations ainsi que les dérives communautaristes qui ne respectent pas les 
lois de la république. 
 
Les objectifs particuliers établis : 

- En cas d’incident à caractère raciste, la Ligue s’engage à le communiquer à la LICRA qui pourra participer 
aux commissions de discipline à la demande des victimes ou des clubs 



 

- Un tournoi de la fraternité sera coorganisé sous forme d’évènement annuel de basket citoyen 
- La Ligue AURA s’engage à proposer 3 interventions par an au sein des pôles espoirs 
- Participation de la LICRA au forum des partenaires lors de son assemblée générale annuelle 
- Etablir des documents communs pour promouvoir ce projet auprès du personnel, des licenciés de la Ligue 

et des partenaires 
- Concevoir des outils de communication sur les terrains de basket 

 
La LICRA est très fière de ce projet. 
 
 

Partenariat SPORTY NEO : Monsieur GOUTTEFANGEAS Johan – Président et co-
fondateur 
 
Sporty Néo est un module de paiement mis à la disposition des clubs. Il permet de payer en ligne les cotisations, 
les stages vacances, les équipements, les évènements clubs. Une page est créée pour le club (infos-avantages- 
aides-boutique) sur laquelle les adhérents pourront se rendre. L’adhérent pourra régler en 1 – 4 ou 10 fois, le club, 
lui, recevra la totalité de la somme dès le départ. 
C’est gratuit et sans engagement pour le club. 
 
Des remises ont été négociées pour les adhérents avec près de 200 enseignes. Ils ont accès à une plateforme et 
bénéficie d’économies sur des bons d’achat et 10% de ces économies sont reversés au club sous forme de 
sponsoring. 
 
Questions :  
Actuellement il existe un système de paiement sur le site de la FFBB. Est-il possible d’y inclure le vôtre ? 

- On a rencontré une personne de la Fédération mais, pour l’instant, ce n’est pas possible. C’est en 
pourparlers. 

 
Comment vous rémunérez-vous ? 

- Un pourcentage est gardé par Sporty Néo par rapport aux bons d’achat. 
 
Est-ce qu’on peut aussi fonctionner avec les aides (bons CAF- Pass Sport) ? 

- On est en train de travailler avec la Région pour pouvoir être intégré dans le Pass Sport. Sur le site, il y a 
possibilité de déduire les chèques vacances. On est également en contact avec le Ministère des sports. 

 
Par rapport à la boutique en ligne, le club peut-il gérer l’équipementier ? 

- Oui, c’est le club qui gère sa boutique. Il est prévu de faire un partenariat avec une société, c’est en cours. 
 
 

Intervention Fédérale : Madame Carole FORCE – Vice-Présidente FFBB 
 
« Je suis ravie d’être présente aujourd’hui dans ce beau site qu’est le CREPS de Vichy, terre d’accueil des Jeux 
Olympiques de Paris 2024. La Ligue AURA est la 1ère Ligue de France en nombre de licenciés. Elle est très 
dynamique à l’image de son Président, riche d’un vivier incroyable de joueuses et joueurs, dotée de belles 
infrastructures avec des équipes de haut niveau toutes divisions confondues. 
Je tiens à souligner l’excellente collaboration qu’entretient le Président, Joël SCOMPARIN, avec la FFBB et son 
Président Jean-Pierre SIUTAT ainsi que son Vice-Président Jean-Pierre HUNCKLER auxquels j’ajouterai la 
direction technique nationale. Ces relations permettent d’élaborer et de développer des projets, certains sont en 
cours, d’autres sont à venir. Cette année, la Fédération a choisi de vous présenter et d’évoquer les faits marquants 
sur les deux dernières saisons mais également pour la saison à venir » 
 

                           
 
 



 

                     
 
 

                 
 

                           
 
« Je voudrais féliciter les clubs pour le travail réalisé au quotidien ainsi que les Comités Départementaux et la Ligue 
AURA et son Président et toute l’équipe pour son incroyable énergie au service du basket. Je vous souhaite à 
toutes et à tous un très bel été et une bonne saison 2023-2024 ». 
 
 

Récompenses : Franck CLUZEL – Officiels – Sifflets d’Or 
 
Nous allons mettre à l’honneur quelques officiels de table de marque et donner quelques réussites de la saison 
avec une perspective, pour certains, d’accéder aux tables des Jeux Olympiques. 
 
Accèdent et promus OTM de haut niveau : Grégoire BOUTONNET 

Stagiaires de haut niveau : Christophe BERNARD et Arnaud BECKER 

En cours de sélection pour les Jeux Olympiques 3x3 : Corinne TAEYE – Sandrine BESSON – Alexis FOREST - 
Alexandre DESBOIS – Grégoire BOUTONNET – Kilian HONORE 
 
Pour le 5x5, sont en cours de sélection : Sophie GAUDIN – Cédric LAURANCY – Hugo MARTIN – Virginie 
USCLADE. 
 
Un petit clin d’œil aux deux nouveaux arbitres qui accèdent à la Betclick : Laure COANUS et Benoit MALEGUE et 
également Yohan DALOSSO qui intègre la navette NM1-Pro B. 
 
On va passer à la remise des sifflets d’Or qui fait partie intégrante du Pack 2024 – Packs officiels/tous engagés. 
Engagement – Performance – Fidélité – Disponibilité 
 
 
 

 



 

LES SIFFLETS D’OR 2023 
 

ARCHER Alexandre AL MEYZIEU  KLEIN Cédric BAS EN BASSET 
LIGERIENNE 

ASTIC Régis FEURS EF  MOULHI Kévin ST CHAMOND 
BASKET 

BEN SLAMA Rhida BELLERIVE BC  MOUNIER Souhed FRAISSE UNIEUX 
BASKET 

BRAHMI Amandine AL GERLAND MOUCHE  MURAT Didier HAUT BEAUJOLAIS 
BASKET 

BREUIL Sarah STADE CLERMONTOIS BF  OUSMANOU Djibril BB COURNON 
D’AUVERGNE 

DUFFOUX Jérôme AMPUIS VIENNE SAINT 
ROMAIN REVENTIN BASKET 

 PETITJEAN Frédéric VERNOSC 
DAVEZIEUX BASKET 

GARRAUD François AL BASKET LUSSAT  REVERET Guillaume C YZEURE BASKET 
GUIEZE Guillaume CLERMONT BASKET  TABERT Audric AIX MAURIENNE 

SAVOIE BASKET 
HADJ-RABAH Karim ST CHAMOND BASKET 

VALLEE DU GIER 
 THIVEND Guillaume LE COTEAU BASKET 

KHELAIFIA Amine VAULX EN VELIN BASKET 
CLUB 

   

 
 

Récompenses : LABELS CLUBS CITOYEN 
LABEL 1 ETOILE LABEL 2 ETOILES LABEL 3 ETOILES 

BC LES ABRETS AIX MAURIENNE SAVOIE BASKET BC ARBRESLOIS 
ST MARTIN D’HERES BASKET BALL UNION SPORTIVE AZERGOISE BEAUMARCHAIS BASKET LYON 

METROPOLE 
BAS EN BASSE LIGERIENNE BASKET AMPUIS VIENNE ST ROMAIN 

REVENTIN BASKET 
 

MONTBRISON MASCULINS BC BASKET CITOYEN ST ETIENNE SOLEIL  
B CHARPENNES CROIX LUIZET ANDREZIUX BOUTHEON LOIRE SUD 

BASKET 
 

ROANNE BASKET FEMININE   

 
 

Récompenses : CLUBS ACCEDANT AU NIVEAU NATIONAL SUPERIEUR 
AL MEYZIEU en NF2 
ANNEMASSE en NF1 
PAYS VOIRONNAIS en Ligue 2 
 
 

Récompenses : MEDAILLE DE BRONZE 
Franck DUFOUR – JA VICHY 
Pierre PITELET – SA THIERS VAILLANTE 
Samuel TILLON – FEURS EF 
Marc LENGLET – MANTAILLE SPORTIF 
 

Récompenses : MEDAILLE D’ARGENT 
Frédérique AURELLE – ELAN SPORTIF ANNECY SEYNOD 
Caroline GEROMIN – AS LE VERSOUD 
Laurent CELLE – MONISTROL BASKET US 
 
 

Récompenses : MEDAILLE D’OR 
Isabelle BENET – CANTALIENNE AURILLAC 
Sylvie DUFOUR– DOYET BC 
Bruno BARDET – CD01 
Anne-Marie TROSSET– VOREPPE BC 
Catherine MONTELION – CD63 
Roger COMBET – AIX MAURIENNE SB 
Patrick ROSE – STELLA THONON BASKET 
 
 
 



 

CLOTURE ASSEMBLEE GENERALE : Joël SCOMPARIN 
 
L’équipe de France féminine est venue s’entrainer ici la semaine dernière. Une convention est en cours avec la 
FFBB pour la préparation de cette équipe. La Ligue AURA est motivée par ce projet. 
La Ligue AURA a décidé de nommer Joël GENET pour présider le Conseil d’Honneur. La Ligue est en réflexion 
avec le comité du Rhône et un franchisé Hoops Factory pour un projet immobilier. 
La prochaine Assemblée Générale de la Ligue se déroulera le 29 juin 2024 à Bron. 
 
Questions diverses : 
Pour les engagements U20 comment se passe le règlement ? 

- Le paiement se fera une fois l’engagement validé. 
 
Y aura-t-il des formations Basket Santé sur la région ?  Actuellement, elles ne se font pas à proximité. 

- Lors de la venue de Jean-Pierre Hunckler en mai, nous avons évoqué ce problème. Ces formations sont 
organisées par la FFBB et la Ligue a fait une demande pour les organiser en interne. Cette demande a été 
notée, nous attendons la décision. Dès qu’on aura l’autorisation fédérale, des formations auront lieu sur le 
territoire.  
 

Quelles sont les évolutions pour les CTC ? 
- Gérald Nivelon, membre de la commission fédérale : « Les CTC n’ont plus l’obligation de faire des écoles 

d’arbitrage en obligation supplémentaire. Deux engagements sont à présenter :  
➢ 1er engagement individuel – chaque club s’engage à avoir 15% de son effectif licencié en catégorie 

U11 ou moins (mini basket).  
➢ 2ème engagement – au choix un engagement solidaire sur l’ensemble des clubs signataires de la 

convention CTC au choix parmi 4 options : 
- Les clubs collaborent pour un emploi mutualisé ou le maintien d’un emploi mutualisé 
- Organiser et développer du 3x3 (au moins un Open Start dans la saison) 
- S’engager sur le développement du vivre ensemble : obtenir un label par l’un des clubs 
- L’obtention d’un label FFBB citoyen pour un des clubs 

 
Les critères sont validés à quel moment ? 

- Les obligations sont normalement contrôlées au 30 avril de la saison suivante. 
 
Les licences vont augmenter au niveau fédéral, de combien est l’augmentation ? 

- 1 € sur le socle – 1 € sur les U11 – 3.70 € jusqu’à U15 – 4 € de U15 à Séniors 
 
Est-ce que les dates de mutation vont être respectées ? 

- Il y a 2 ans, elles ont été prolongées jusqu’au 15 juillet mais cette année elles restent du 1er au 30 juin et 
au-delà, elles seront mutations exceptionnelles. 
 

Joël SCOMPARIN remercie l’assemblée pour sa participation. Les salariés qui œuvrent depuis la veille pour 
l’installation ainsi que le CREPS sont remerciés. Bonnes vacances et à la saison prochaine au bord des terrains. 
 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour, l’Assemblée Générale se clôture à 17h00. 
 
Il est dressé un procès-verbal de la réunion signé par le Président et la secrétaire de séance. 
 
Fait à Bellerive-sur-Allier, le 24 juin 2023.

 

 
La Secrétaire Générale      Le Président 
Janine MULAS DUFFOUX     Joël SCOMPARIN 
                                  


